

Quelques livres récents sur la Suisse

"La Suisse - Au-delà du paysage" de François Walter (éd. Découvertes Gallimard)

Professeur en histoire moderne et contemporaine à l'Université de Genève, François Walter fait revivre aux lecteurs les moments forts de l'histoire suisse. Tout en mettant en exergue les liens étroits qui existent entre l'identité nationale et le paysage naturel suisse, l'auteur décortique les mythes et les grands principes qui guident la Suisse actuelle.

"Les Grandes affaires criminelles de Suisse romande", de Jacques Rouzet (éd. De Borée)

Malheureusement, les crimes de sang sont le lot de tous les Etats, et également de la Suisse. Jacque Rouzet emmène le lecteur à travers les siècles et les cantons romands à la découverte des affaires criminelles qu'ont connu les tribunaux. Cet ouvrage permet également au lecteur d'apprécier l'évolution des sanctions que connut le droit pénal helvétique.



"Contre-sagesses suisses", Morceau choisi du Grand Prix du Maire de Champignac (éd. Helvetig)



Le Grand Prix est attribué chaque année au mois de décembre. Sont candidates toutes les personnes et institutions romandes et assimilées dont les fleurons oratoires ont été sélectionnés au cours de l'année. Cet ouvrage recense les meilleurs d'entre eux.

Voilà quelques exemples :

Fabienne Despot, députée UDC, le 14 décembre 2010 : "On est en train de tuer les langues mortes"

Martine Brunschwig-Graf, conseillère nationale libérale, le 8 février 2009: "J'écoutais d'un œil amusé..."

Jean de Preux, journaliste, le 2 février 1998 : "Après une longue traversée du désert, ils (les verts) sont en phase de sortir la tête de l'eau."

Daniel Berger, brigadier, le 1er janvier 2007 : "Je pars du principe que tout exercice doit être répété quatre à cinq fois jusqu'à ce qu'il soit réussi du premier coup."

Jean-Luc Berney, commandant des pompiers lausannois, le 28 septembre 2009 : "Le feu est sous contrôle, mes hommes sont cuits!"

Esther Waeber-Kalbermatten, conseillère d'Etat socialiste, le 21 mai 2010 : "Il ne faut pas accorder un régime de faveur pour un gréviste de la faim!

Jean-Jacques Tillmann, journaliste sportif à la TSR, le 23 novembre 1994 : "On a été pris de vitesse par le ralenti."

Jacques Baud, expert en sécurité, le 16 avril 2010 : "Les attentats du 11 septembre 2001 se préparaient depuis longtemps. (...) ils ne sont pas tombés du ciel."

🔰 "Suisse mon amour - De A à Z, cinquante-deux coups de cœur" de Frank Bridel, (éd. Slatkine)

Après une longue carrière de journaliste, notamment en qualité de rédacteur en chef de la Gazette de Lausanne, Frank Bridel fait une déclaration d'amour par ordre alphabétique en cinquante-deux couplets. Ses coups de cœur s'adressent aussi bien au Lac Léman qu'à la famille Piccard dont les membres sont qualifiés de "boulimiques de défis". Cet ouvrage permet au lecteur non seulement de suivre l'auteur dans ses élans par définition subjectifs, mais également de



parfaire ses connaissances sur la culture, l'histoire et la politique suisse.

"L'Europe vue par les Suisses - Une sélection de dessins parus dans la presse suisse romande (éd. Glénat)

Trois dessins valent mieux que quelques mots:

